



## 2学期終業式 校長講話

2学期の終業式をこうしてみんなで集まってできることをうれしく思います。さて、学校教育目標の「ひとりとみんなで輝く子」や合言葉「キラキラ輝き、楽しく学び、励まし育つ、また明日」は達成できたでしょうか。各学年の様子を写真とともに紹介します。



**北斗学級**は、「北斗秋まつり」で1年から6年までのみんなが協力して計画・実行したので大成功でした。低学年・高学年・他の学校の先生を順番に招待してくれて、優しく教えたり一緒に喜んだりしてくれたのでとても楽しい時間になりました。朝の時間には体育館で長い距離を走って体を鍛えていました。みんなで励まし合ってよく頑張りました。

**1年生**は、2年生と一緒に浜松市動物園に行きましたね。レッサーパンダやライオンなど様々な動物を見たり、約束を守ってグループ行動をしたりしました。生活科ではアサガオのつるでクリスマスリースを作ったり、サツマイモをふかして食べたりしましたね。

**2年生**は、生活科で1年生を「おもちゃランド」に招待して楽しませてくれました。町探検では給食センターへ見学に行きました。給食を作っている人の大変さがわかりましたね。なゆた浜北の図書館にも行って、友達と一緒に仲良く読むこともできました。

**3年生**は、社会科や総合的な学習の時間で校外学習に出かけました。スーパー・マーケットや三つ葉を育てているビニールハウスの見学を通して、働く人の工夫や努力を知りましたね。テーマごとに地域の神社などにも出かけて、よく見たり話を聞いたりしました。

**4年生**は、総合的な学習の時間に「幸せって何だろう」をテーマとして調べていました。スクールソーシャルワーカーの話を熱心に聞いてメモをしたり、車いすや白杖の体験をしてサポートの仕方を学んだりしました。自分事として考える力が育っています。

**5年生**は、社会科の学習の一環として自動車工場へ見学に行きました。製造業の仕組みを知るとともに働く人や機械などを見て考える機会になりました。家庭科ではごはんやみそ汁を自分たちで作り味わいました。SDGsをテーマにした総合的な学習の時間には、調べてまとめた資料を地域の方に見てもらいアドバイスをいただきましたなど、高学年らしい実践的な学びをしていました。

**6年生**は、未来をよくするためのプロジェクトに取り組んでくれています。

### <希望の椅子プロジェクト>

水やりや草取りのボランティアの方々が、中庭で花を見ながら休憩できる椅子があるといいと考えてくれました。自分たちで設計したり、地元の大工さんから木の削り方や寸法の測り方、電動ドリルの使い方などを教わったりして一緒に完成していました。皆さんもぜひ座ってみてください。

### <空き地再生プロジェクト>

学校西側のスクランブル交差点近くに、草が生い茂っていて誰も手を付けていない場所がありました。6年生は何とかしたいと区役所に交渉しました。その後、地域の皆さんと一緒に草取りをして、きれいな花も植えて花壇に再生してくれました。通りかかったらぜひ見てくださいね。

### <樹木プレートプロジェクト>

学校にはたくさんの木がありますが、6年生はそのネームプレートの字が薄くなったり、外れたりしていることに気づいてくれました。そして、どんな木なのかを調べたり、地元の植木屋さんに特徴を聞いたりしました。3学期には調べたことを生かして、樹木プレートを付けてくれるようですね。楽しみですね。

他にも体力アップイベントや読書週間、リサイクル運動など様々な取組のおかげで、体や心が成長したと思います。他の学年との交流も深まりました。特に4年生を中心となって計画・進行した「たてわり遊び」は、とてもよいふれあいの場になりましたね。4年生以上の学年はクラブ活動も充実していた2学期でした。それぞれのクラブで計画した活動を行う中で、交流を深めることができました。このような特別活動を通して、キャリアの4つの力＜かかわる力・自分を高める力・挑戦する力・未来に向かう力＞が育ったと思います。

昼休みには、自主的に校長室に来て質問をする人や、チャレンジをする人がいたので紹介します。

※9人が登壇してけん玉の技を披露

難しい技にもあきらめず、こつこと練習を続けているのですが、集まった人同士で楽しんでいるところも素晴らしいですね。



このように学校生活では人と関わる機会が多いのですが、うまくいく時ばかりではありません。自分の思いどおりにならなくて、なんでわかってくれないのだろうと悩んだ人もいるかもしれません。相手は自分とは違うので、考えないといけませんね。そして伝え方を工夫しないとうまく伝わらないかもしれません。相手の話をよく聞いたうえで自分の思いを伝えることも大切ですね。ひとりで悩むより誰かに話すと解決策が見つかるかもしれません。解決しなくとも気持ちが楽になるかもしれません。ぜひ相談してみましょう。

さて明日から冬休みです。かけがえのない命を必ず守ってください。年末年始の文化をたくさん体験してください。大掃除や書初めなど、学校生活を生かして家庭や地域のひとりとして過ごしてほしいと思います。そして、1月7日の始業式に元気に会いましょう。

## 冬休みにおける「学校閉庁日」の実施について

夏休みに引き続き、冬季休業期間（冬休み）においても「学校閉庁日」を設けることといたしました。御理解いただくとともに、御協力くださいますようお願いします。

**学校閉庁日 令和7年12月26日（金）・令和8年1月5日（月）**

事故や災害等で緊急を要する場合の連絡先

浜松市教育委員会 教育総務課 8:30~17:15 電話（053）457-2401

**年末年始の期間12月29日（月）～1月2日（金）は教育委員会も休日となります。**  
また、長期休業中（夏休み、冬休み、春休み）における平日の外線電話につきましては、午後4時30分から翌日午前8時00分まで自動音声による対応となります。

## 北浜中学校区青少年健全育成会「標語募集」

標語応募用紙を配付しました。テーマは「あいさつ」「交通安全」「いじめ根絶」の3つです。最優秀作品に選ばれた標語は「のぼり旗」にしてあいさつ運動等で使われます。冬休みに御家族で考え、ぜひ御応募ください。**締め切りは、1月9日（金）です。**学級担任に提出してください。